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Общественность — 
на благоустройство 

родного города
В июле нынешнего года состоялась сессия Верховного Совета 

Российской Федерации. Она обсудила вопрос о задачах советских 
и хозяйственных органов по улучшению благоустройства городов, 
рабочих поселков, сельских населенных пунктов РСФСР и подготов
ке их к зиме,

В своем постановлении Верховный Совет республики подчерк
нул большую политическую и государственную важность этого воп
роса. Недавно состоялась III сессия областного Совета депутатов 
трудящихся. Она прошла под девизом: «Пусть будут краше города 
и села». На сессиях утверждены конкретные мероприятия, осущест
вление которых будет способствовать повышению благоустройства 
наших городов, рабочих поселков и сельских населенных пунктов

За последние годы неузнаваемо преобразились многие насе
ленные пункты нашего района, особенно похорошел) изменился 
наш молодой город. Только за истекшее десятилетие в городе по
строены замечательные пятиэтажные жилые дома,Дворец культуры, 
школы, магазины. Ведется строительство еще нескольких жилых, 
культурно-бытовых зданий. Большие работы намечаются на ближай
шие годы.

Навашинцы радуются тому, что построено и что намечается 
на ближайшее время. Однако, то, что делается в городе— это ре
зультат заботы нашего государства. Строительство жилых, социаль
но-культурных зданий, асфальтирование улиц и площадей идет за 
счет капиталовложений и средств местного бюджета.

Очень мала доля в благоустройстве общественности, самих жи
телей города. Известны замечательные мероприятия, обязатель
ства городского Совета, комсомольских и других общественных ор
ганизаций по благоустройству родного города.Хорошо помнятся та
кие пункты обязательств: «Каждая новобрачная пара должна поса
дить в городе деревце, с появлением новорожденного тоже долж
ны высаживаться растения». Прошли весна, лето, идет осень.Много 
молодежи переженилось, немало в городе и новорожденных, а та
ких памятных деревцев, о которых мечтали, не прибавилось.

В городе имеются микрорайоны, уличные комитеты, домоуп
равы .Все они призваны вести большую работу по мобилизации 
населения на благоустройство улиц, площадей по месту житель
ства. Однако их работы не видно,Какую улицу, какой район можно 
отметить лучшим, образцовым в санитарном отношении. На этот 
Bonpoct пожалуй, никто не ответит.

Сейчас наступила осень— пора осенних посадок. Задача город
ского Совета, руководителей хозяйственных и общественных орга
низаций— использовать этот период на массовую посадку растений, 
на приведение городских улиц, площадей в санитарное состояние 
Для этой работы необходимо мобилизовать все население. В этом 
деле важную роль призваны сыграть учащиеся школ и учебных за
ведений, жители города.

Если ты любишь свой город— выходи на его благоустройство- 
под таким девизом мы должны мобилизовать народ.

Все на благоустройство родного города!

«Петр Гутченко» в пути .
В нашей газете уже сообща

лось, что 20 сентября мор
ской теплоход «Петр Гутчен
ко» покинул затон завода, и 
мощный буксир повел его в 
Горьковское водохранилище 
на испытание

Читателей нашей газеты и 
Навашико, редакция «Приокской правды». >
ИСПЫТАНИЯ ПРОШЛИ ПОЛОЖИТЕЛЬНЫМИ РЕЗУЛЬТАТАМИ. 

ИМЕЮТСЯ ЗАМЕЧАНИЯ, ЛЕГКО УСТРАНИМЫЕ ПЕРЕХОДЕ КУЙБЫ
ШЕВСКОЕ ВОДОХРАНИЛИЩЕ,

23.09, ТЕПЛОХОД «ПЕТР ГУТЧЕНКО» ПРИНЯТ ХОРОШЕЙ ОЦЕН
КОЙ Предкомиссии УДОВ,

капитан МОКРОУСОВ, 
главный строитель ЗЕМСКОВ,

К А Р Т О Ф Е Л Ь
У Б Р А Н

30 сентября Б-Окуловский 
колхоз первым в районе за
кончил уборку картофеля на 
площади 130 гектаров. Хоро
шо поработал на картофеле
копалке Евгений Воеводин. 
Вместе с колхозниками на по
ле трудились представители 
завода «Ока», оказавшие су
щественную помощь колхозу. 
Часть картофеля засыпана в 
семенной фонд,а также в бур
ты на корм скоту. Государст
ву сдано 85 тонн. Сдача кар
тофеля будет продолжаться,

С. кислов.

К СВЕДЕНИЮ УЧИТЕЛЕЙ 

Торжественное заседание 
учителей, посвященное Дню 
учителя, состоится в воскре
сенье, 5 октября, в актовом 
зале судомеханического тех
никума в 12 часов дня.

РОНО

НАСТУПИЛ ОКТЯБРЬ. А В КОЛХОЗАХ И СОВХОЗЕ РАЙ

ОНА НА СЕГОДНЯ НЕ УБРАНО КАРТОФЕЛЯ С ПЛОЩАДИ 

500 ГЕКТАРОВ. ОСОБЕННО ЗАТЯНУЛИСЬ С УБОРКОЙ «ВТО

РОГО ХЛЕБА» ЕФРЕМОВСКИЙ, СПАС-СЕДЧЕНСКИЙ И ПОЗД

НЯКОВСКИЙ КОЛХОЗЫ.
РУКОВОДИТЕЛИ ХОЗЯЙСТВ ДОЛЖНЫ ПРИНЯТЬ САМЫЕ 

РЕШИТЕЛЬНЫЕ МЕРЫ К ЗАВЕРШЕНИЮ КАРТОФЕЛЯ В БЛИ
ЖАЙШИЕ ДНИ.

Ход уборки картофеля 
в хозяйствах района 

на 29 сентября
Заним. Наименование Плановое Фактич4 В проц. к
место хозяйств задание выполнено плану

(в га) (в га)
1. Б-Окуловский 130 127 97,7
2. Угвльновсний 60 53 88,3
3. Коробковский 124 96 77,4
4. Ефановский 153 ,115 75,2
5. Сонинский 240 180 75,0
6. Монаковский 200 120 60,0
7. с-з «Валтовский» 462 252 54,5
8. Поздняковский 193 100 51,8
9. С-Седченский 65 32 49,5

10. Ефремовский 110 46 41.8
Итого по району: 1737 1121 64,5

Работы закончены
Значительную помощь в 

уборке урожая картофеля з 
Б-Окуловском колхозе оказал 
коллектив отдела главного 
конструктора судостроитель
ного завода «Ока». Отделом 
подобран, перевезен и сдан 
в хранилище колхоза карто
фель с площади 9 гектаров 
при средней урожайности с 
каждого гектара 126 центне
ров.

В настоящее время работы 
полностью закончены. Особен
но производительно и качест
венно трудились работники от
дела тт. Ивентьева Т. И., Кол-

пакова А. А , Серебрякова
A. Т., Овсова В. М., Ежков
B. Д., Жезляев В. И., Теренть
ева Н П., Харитонова Н. В, и 
многие другие.

Коллектив отдела выражает 
также признательность работ
никам колхоза: председателю 
т, Вандину А, М., бригадиру 
т. Бокову И, И учетчику Чи
жовой К. В, а также шоферам 
тт. Тарасову А, М, и Пискуно
ву Г, Н., обеспечившим нор
мальные условия работы по 
уборке картофеля.

В. ТЮРИН, 
ст. экономист отдела.

Идет торфяной поток
Машинно - мелиоративная 

станция оказывает колхозам 
большую помощь в повышении 
плодородия полей. В хозяй
ства беспрерывным потоком 
идет торф. Транспортная 
бригада, которой я руковожу, 
в августе доставила в колхо
зы около 5 тысяч тонн «буро
го золота». •

Неплохо потрудилась брига

да в сентябре. На поля Б-Оку- 
ловского колхоза вывезено
2400 тонн торфа, С-Седчен- 
ского —  460 тонн, Коробков
ского—760 тонн и т, д.

Сейчас самое время для вы
возки торфа. Погода благо
приятствует. Бригада продол
жает доставлять торф в Ко- 
робково и Угольное,

Хорошо трудятся на вывоз

ке торфа механизаторы Юрий 
Александрович Липов и Сигиз- 
мунд Станиславович Пегоц- 
кий. Бесперебойную вывозку 
обеспечивает погрузчик, кото
рый обслуживает Алексей 
Ефимович Максимов,

н. ВИЛКОВ, 

бригадир транспортной 
бригады ММС,

тех, кто строил теплоход ин
тересует вопрос, где сейчас 
находится «Петр Гутченко». 
Редакция связалась по радио 
с теплоходом и попросила 
капитана судна сообщить, как 
идут дела.,

С борта теплохода получена 
радиограмма.

Трудятся отлично

В транспортном цехе судостроительного за
вода «Ока» хорошо известны имена ударников 
коммунистического труда, машиниста тепловоза 
Золотухина Георгия Яковлевича и его помощни

ка Масанова Геннадия Гавриловича (на снимке 
справа). Все задания по перевозкам различных 
грузов они выполняют только хорошо./ Фото К. МОСЬКИНА.
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Соблюдать ленинские заветы

С общезаводского партийного
собрания

В селе Половинное Курганской области закончено строитель
ство первой очереди крупнейшего в Зауралье элеватора (на, сним- 
ке) Его силосные башни смонтированы из сборного железобетон.. 
Весь процесс приемки, переработки и отгрузки зерна-автомати-

Фотохроника TACS-.
зкрован.

На днях в большом зале 
Дворца, культуры им, В И 
Ленина состоялось общезавод
ское партийное собрание ком
мунистов судостроительного 
завода.

Коммунисты — судостроите
ли заслушали и обсудили до
клад начальника отдела труда 
и зарплаты завода «Ока» В.М, 
Лялина «Владимир Ильич Ле
нин о принципах коммунисти
ческого труда и задачах кол
лектива по претворению его 
заветов».

В докладе и в выступлениях 
коммунистов отмечалось, что 
коллектив завода, претворяя в 
жизнь ленинские указания и 
решения XXIII с'езда КПСС, 
проделал значительную рабо
ту по увеличению выпуска 
продукции и росту произво
дительности труда.

Так, за восемь месяцев это
го года производительность 
труда выросла по сравнению с 
соответствующим периодом 
прошлого года иа 13,9 процен
та.

На собрании отмечалось, 
что на заводе проведена оп
ределенная работа по выпол
нению планов технического 
прогресса, улучшению труда и 
нормирован^ подготовке и 
обучению кадров, укреплению 
трудовой и производственной 
дисциплины, развитию социа
листического соревнования.

Справедливо было отмече
но как в докладе В.М, Лялина, 
так и в выступлениях комму
нистов, что наряду с опреде
ленными успехами в работе 
коллектива завода, всей пар
тийной организации имеется 
ряд существенных недостат
ков.

Так, при общем опереже
нии роста производительности 
труда над ростом средней за
работной платы этот главен
ствующий стимул производст
ва все еще не приведен в 
отдельных цехах в соответст
вие экономических требова
ний. В таких цехах, например,

как СК-3, достроечно-маляр
ном,средняя заработная плата 
опережает рост производи
тельности труда. Аналогич
ное псйпожение наблюдается в 
судомеханическом, кузнечно
прессовом и ряде других це
хов.

Улучшению труда на заводе 
уделяется немало внимания, 
выделяются большие средства 
на строительство новых цехов, 
на внедрение мероприятий по 
новой технике и т. д. Однако 
строительство, например, бло
ка судостроительных цехов 
идет медленно. Вызывает опа
сение организация специали
зированного участка дострой
ки судов. На собрании также 
отмечалось о неудовлетвори
тельном использовании дей
ствующего оборудования. Его 
коэффициент до сих пор не 
достиг планового.

Большим резервом повыше
ния производительности тру
да является борьба с потеря
ми рабочего времени. На за
воде об’явлен общественный 
смотр использования рабо
чего времени, но проходит 
он неудовлетворительно. В от
дельных цехах потери рабоче
го времени не снижаются, а 
растут, И все это потому, что 
не принимается должных мер 
к устранению ненормального 
положения со стороны партий
ных, профсоюзных, комсо-

Как уже сообщалось в 
«Приокской правде», сейчас в 
партийных организациях горо
да и района проходят партий
ные собрания, на которых об
суждаются материалы XII пле
нума райкома КПСС,

Такое собрание состоялось

мольских организаций, адми
нистрации цехов.

Много говорилось на собра
нии и о дальнейшем повыше
нии квалификации рабочих, 
повышении их технического 
уровня, улучшении социалисти
ческого соревнования и дви
жения за коммунистический 
ТРУА.

Выступающие в прениях 
коммунисты тт. Шепелев П. И., 
Беркович Я, П., Колпаков
A ,Ф „ Захаров А. А„ Дранов
B. М. и другие говорили о тех 
неиспользованных резервах 
производства, которые все 
еще слабо вскрываются и ста
вятся на службу завода.

— В бригаде, которой дове
рено руководить мне, 16 че
ловек,—  сказал в своем высту
плении бригадир судосбор
щиков СК-3 Павел Иванович 
Шепелев. — Коллектив друж
ный, боеспособный, 130-150 
процентов — таков их ежеме
сячный показатель выполне
ния планов.

— Высокая производитель
ность— вот что считаем мы 
главным в своей работе. Ра
ботать так, как завещал нам 
В И. Ленин, нет ничего выше 
и почетнее для коммуниста 
Так выразил общую мысль 
всех присутствующих один из 
передовых, опытных бригади
ров завода коммунист П. И 
Шепелев. Партийное собра
ние по обсуждаемому вопро
су приняло соответствующее 
постановление

и у коммунистов хозяйствен
ного цеха завода «Ока». Они 
обсудили решения пленума и 
наметили конкретные меры 

по улучшению контроля над 

выполнением постановления,

А. АВЕРЬЯНОВ.

Наступил октябрь. До стой
лового содержания животных 
осталось немного времени

Известно, что основой уве
личения производства молока 
и мяса являются корма У нас 
им уделяется первостепенное 
значение. Для создания проч
ной кормовой базы использу
ем все источники. Для пред
стоящей зимовки у нас заго
товлено 440 тонн сена, 230-250 
тонн соломы, около четырех 
тысяч центнеров силоса, кар
тофеля уже сейчас заложено 
на фураж свыше двухсот тонн, 
в достатке будет и концент
ратов,

С первых дней стойлового 
содержания животных мы пла
нируем включить в суточный 
рацион коров на каждую го
лову грубых кормов 7 кило
граммов, концентратов — два 
килограмма, сочных кормов 
не менее десяти килограммов

Большое внимание уделя
лось качеству кормов. Так, се
но по содержанию питатель
ных веществ будет лучше, чем 
в прошлом году. Сказалось 
то, что труженики сельхозар
тели смогли, несмотря на не
благоприятные погодные ус1 
ловия, своевременно убрать 
естественные сенокосы.

Не только сено, но и за
кладка силоса, картофеля идет 
качественно. Зеленая масса

Идут
последние

приготовления
измельчается, трамбуется гу
сеничным трактором. Карто
фель буртуется. Бурты обо
рудованы специальными
вентиляционными колодцами и 
воздухопроводными канав
ками, что обеспечивает хоро
шую сохранность картофеля з 
период зимнего хранения,

В основном готовы к зиме и 
животноводческие помещения 

В предстоящую зимовку 
значительно облегчится труд 
доярок Коробковской молоч
нотоварной фермы. Здесь 
сдан в эксплуатацию новый 
коровник В нем установлены 
автопоилки, будет внедрено 
механическое доение коров. 
Механизируется очистка скот
ного двора. Как закончим 
основные уборочные работы, 
часть техники ежедневно бу? 
дет выделяться для подвозки 
сена к сенохранилищу,

С 15 октября рассчитываем 
перейти на стойловое содер
жание животных.

Г. ЗАСУХИНА, 
зоотехник Коробковского 

колхоза.
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Р Е Ш Е Н И Я  П Л Е Н У М А —

В Ж И З Н Ь

О С Н О В А  У Р О Ж А ЯЗавершилась жатва, хлебов. 
Земледельцы нашего района, 
несмотря на неблагоприят
ные погодные условия, собра
ли хороший урожай зернобо
бовых культур. Сейчас одно
временно с под’емом зяби, 
уборкой картофеля в хозяйст
вах района идет засыпка се
мян под урожай пятого года 
пятилетки.

Издавна крестьянин остав
лял для сева лучшие семена- 
И в настоящее время труже
ники полей, зная, что в повы
шении урожайности 4 сельско
хозяйственных культур огром
ное значение имеет семенной 
материал, принимают все ме
ры к тому, чтобы под буду
щий урожай пошли семена 
высоких сортовых и. посев
ных КОНДИЦИЙ.

Как же обстоит дело с этим 
вопросом? Большинство хо
зяйств района уже приступи
ли к очистке, сушке и сорти
ровке семенного фонда- Серь
езно, по-хозяйски подошли к 
решению этого важного меро
приятия труженики Уголънов- 
ской сельскохозяйственной

артели- Здесь семена в коли
честве 290 центнеров пол
ностью доведены до посевных 
кондиций по чистоте и влаж
ности. Все семена второго и 
третьего класса. Хранятся они 
в хорошо- оборудованных, спе
циально отведенных для семян 
складах. Агроном колхоза
Тамара Ивановна Домнина
строго следит за ходом доведе
ния семян до нужной конди
ции.

До норм посевного стандар
та доведены семена и в Со- 
нинском колхозе. Здесь засы
пано 560 центнеров семян- 
Чистота их и влажность в
пределах нормы- Из общего 
количества заложенных семян 
более семидесяти процентов 
являются второклассными се
менами.

Сев яровых урожая послед
него года пятилетки провести 
классными семенами. Такую 

-, задачу поставили перед собой 
труженики Монаковской сель
скохозяйственной артели. II

уже на 24 сентября все 930 
центнеров семян являются 
семенами второго класса- Их 

. кондиционное состояние по 
чистоте составляет 66 про
центов от общего количества 
засыпанных семян. Доведение 
семенного материала до необ
ходимых посевных кондиций 
проводится здесь также под 
непосредственным руковод
ством колхозного агронома 
Лидии Михайловны Яшиной.

Быстро, одновременно с 
другими сельскохозяйствен
ными работами,очищают, сор
тируют, калибруют семена 
яровых культур в Ефанов
ском, Коробковском, С-Сед- 
'ченском и в ряде других хо
зяйств района. В этих колхо
зах, не взирая на погодные 
условия, не прекращается 
сортировка семян и провер
ка их на посевные качества 
Навашинской семенной лабо
раторией, Чувствуется, что 
в вышеуказанных хозяйствах 
земледельцы болеют душой

-  С Е М Е Н А
за качество и сохранность 
семян- Забота о них стала 
общим делом тружеников се
ла.

К сожалению, есть еще в 
районе и такие хозяйства, в 
которых засыпка семян и до
ведение их до посевных кон
диций необоснованно затяну
лись- Такое положение созда
лось в Ефремовском колхозе, 
где председателем Г. В. Косты
лев. Здесь к семенному фон
ду относятся безответственно- 
Так, например, сев озимых 
культе'р на площади свыше 
семидесяти гектаров был про
веден некондиционными
семенами- Сказалось то, что 
очистка семян проводилась 
на сортировке ОС-4,5, без 
включения в работу триеров, 
притом в один пропуск. Здесь 
же до сих пор не приступили 
по-настоящему к очистке се
мян, которые пойдут под уро
жай будущего года- 

Неоднократными провер
ками установлено, что семена

яровых культур в некоторых 
хозяйствах имеют повышен
ную влажность. Сейчас в 
каждом колхозе необходимо 
проводить воздушную сушку 
семян на токах, используя 
для этого каждый хороший 
солнечный день.

Необходимо сделать все для 
того, чтобы хозяйства района 
весенне - посевную кампанию 
урожая пятого года пятилетки 
провели добротными семена
ми. Для этого уже сейчас 
нужно вести сортировку, от
борку семян, доводку их до 
посевных кондиций-

Эти работы должны про
водиться под непосредствен
ным контролем руководите
лей хозяйств, специалистов 
сельского хозяйства. Только 
при этом условии мы добьем
ся того, что высеваемые, в 
почву семена будут классны
ми, соответствующими всем 
посевным требованиям.

3. КАПИТАНОВА, 
заведующая контрольно
семенной лабораторией.
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Комплексный метод
уборки кар

Перед началом уборочных 
работ в кабинет председателя 
Монаковского колхоза вошел 
механик Александр Степано
вич Зимин 

—Сергей Александрович, 
командируйте в Муромский 
район, там, я слышал, в про
шлом году работали переобо
рудованные картофелекопал
ки, Говорят, это новшество 
повышает производитель
ность труда.

Мысль Механика понрави
лась председателю. Вскоре

Александр Степанович отбыл 
в командировку. В сельхозар
тели он посмотрел, как рабо
тает переоборудованный кар
тофелекопатель, а в Муром
ском отделении «Сельхозтех
ника» познакомился с черте
жами, после чего вернулся в 
свой колхоз.

Для того, чтобы переобору
довать картофелекопатель в 
мастерских «Сельхозтехни- 
ки», необходимо было запла
тить за работу 400-500 рублей 
И здесь колхозный механик, 
посоветовавшись с механиза
торами колхоза, решил пере
оборудовать агрегат своими 
силами. В результате сэконом
лено свыше трехсот рублей.

И вот новшество на колхоз
ных полях. Впервые за карто
фелекопателем не видно под
борщиков клубней. Модерни
зированный копатель КТН-2 
укладывает картофельные клу
бни на междурядье двух со
седних невыкопанных борозд.

Вся модернизация агрегата 
заключалась в том, что вто
рой ленточный транспортер 
из своего обычного положе
ния оказался развернутым на 
90 градусов Для того, чтобы 
клубни не падали на взрых
ленную полосу, механизато
ры поставили специальное ог
раждение

Уложив клубни в соседнее 
междурядье, копатель захо
дит с другой стороны, В ре
зультате получается, что уже 
в двух бороздах совмещается 
шесть борозд. Вот здесь к ра
боте приступает картофеле
уборочный комбайн. Но те
перь он ведет уборку не двух 
борозд, а сразу шести.

Внедрение этого новшества 
позволило в первую очередь 
сократить число подборщиков, 
а следовательно, сокращаются 
затраты человеко-дней. Они 
только требовались теперь з 
количестве 4-6 человек, кото
рые вели подборку клубней,

пропущенных картофельным 
комбайном. Если раньше на 
уборку одного гектара требо
валось 32 человека то сей
час эту работу выполняют
5-6 человек

Второе превосходство —это 
повышение производитель
ности картофелеуборочных 
комбайнов А она с 1,8 гекта
ра в день поднялась до 3,5-4 
гектаров. Так, в колхозе кар
тофелеуборочный комбайн за 
семь рабочих дней убрал 24 
гектара картофельных план

таций. Производительность аг
регата увеличилась в 2-2,5 ра
за

Исходя из этого, в конечном 
счете, снизится и себестои
мость производства одного 
центнера картофеля По пред
варительным данным, она вы
разится в 1,5 раза меньше, 
чем при обычной уборке «вто
рого хлеба».

Комплексный метод уборки 
картофеля в этом хозяйстве 
доверен опытным механизато
рам. На переоборудованном 
копателе КТН-2 работает луч
ший тракторист не только кол
хоза, но и района Николай 
Иванович Буров. Картофеле
уборочный комбайн доверен 
Василию Николаевичу Фаде
еву, а трактор ведет Влади-

В Коробковском колхозе 
параллельно с уборкой карто
феля ведется под'ем зяби. На 
30 сентября * здесь поднято 
более 120 гектаров. Всего не
обходимо вспахать 200 гекта
ров.

На осенней зяблевой вспаш-

мир Федорович Тренкунов 
Картофель отвозят Александр 
Иванович Гантов и Виктор 
Сергеевич Додонов.

__ Выгодность такого мето 
да уборки налицо — сказал 
нам Сергей Александрович 
Михеев

—В будущем году мы ду
маем переоборудовать и вто
рой копатель, это позволит 
нам ускорить уборку важной 
продуктовой и фуражной сель
скохозяйственной культуры ,— 
добавил председатель

Действительно, нелегко уб
рать 200 гектаров картофеля, 
приходится привлекать к этой 
работе учеников школ, рабо
чих промышленных предприя
тий города. Внедрение комп
лексного метода уборки кар
тофеля позволит своевремен
но, при минимальных затра
тах выполнить эту работу.

в; АНДРЕЕВ,

инженер технадзора 
при управлении 

сельского хозяйства.
На снимках: вверху— карто

фелеуборочный комбайн ве
дет сбор картофеля, внизу 
переоборудованный копатель 
КТН-2 за работой.

ке добросовестно трудятся 
колхозные механизаторы Вик
тор Михайлович Леонтьев и 
Николай Радостин. Под’ем зя
би продолжается.

В. ГРИШИН, 
председатель Коробковского 

колхоза.

Основной отраслью в сов
хозе «Валтовский» является 
молочно-мясное производ
ство, Животноводы совхоза в 
этом году добились некото
рых успехов, выполнив за во
семь меяцев годовой план по 
продаже молока государству, 
До конца года работники мо
лочнотоварных ферм совхоза 
обязались продать дополни
тельно еще 430 тонн молока, 
Задача не из легких, и чтобы 
с ней справиться, животново
дам предстоит использовать 
все имеющиеся резервы и во
зможности,

В целях увеличения произ
водства молочной продукции 
в ближайшие годы в хозяй
стве создается группа племен
ного ядра. Растущий молод
няк формируется в ремонт
ные группы. Большая работа 
ведется по созданию молочно
го стада. Идет подбор лучших 
коров в группы каждой дояр
ки В 1970 году намечено за
купить 50 телочек на Богород
ской племенной станции Во 
всех отделениях совхоза ши
роко применяется искусствен
ное осеменение.

Кроме улучшения молочного 
стада красногорбатовской по
родой, в отделениях совхоза 
большое внимание уделяют 
содержанию скота в зимний 
период. Для этого ведется 
строительство новых живот
новодческих построек. В нояб
ре намечено сдать в эксплуа
тацию коровник на 130 голов 
в Роговской бригаде, а так
же свинарник-откормочник на 
300 голов в Бобровке.

Надо отметить, что не на 
всех фермах пока еще вытес
нен ручной труд. В Румасове, 
Валтове применяется механи
ческая дойка, в других же 
фермах используется ручная 
дойка. Немало времени пот
ребуется, чтобы полностью 
механизировать на всех фер
мах труд доярок.

В Валтове ведутся работы 
по улучшению лугов и пасг-

Закончился летний оздоро
вительный сезон, и сейлас мо
жно подвести некоторые ито
ги. А они неплохие. Этим ле
том на заводской турбазе от
дохнуло 554 человека.

В этом году за три кварта
ла завкомом профсоюза вы
дано .112 санаторных путевок 
со льготными условиями, а по 
17 путевкам наши рабочие и 
служащие отдыхали бесплатно 
в Адлере и Цхалтубе, Хосте, 
Сочи, Алуште и в других жи
вописных здравницах нашей 
страны.

Из ста двенадцати путевок
66 получили непосредствен

но производственники. Кроме 
санаторных путевок, завкомом 
было выделено за три квар
тала 251 путевка в дома от- 
дыха, такие, как «Красное 
Сормово», «Моховые горы», 
«Металлист», «Звезда», «Учи
тель» и другие. До конца года 
в домах отдыха поправят свое 
здоровье еще 50 человек

Несколько слов о детях.
Им уделяется у нас самое # 
пристальное внимание. Говоря 
языком цифр, отмечу, что в 
пионерском лагере отдохнуло

Над чем мы 
работаем

бищ. Заготовлены столбы для 
огораживания, произведены 
раскорчевка и поверхностное 
улучшение почвы. Совхоз 
приобрел дождевальную уста
новку. Создание культурных 
пастбищ — резерв повышения 
производства молока и мяса, 
но пока еще не в полной ме
ре использующийся в совхозе.

Кроме получения молока, в 
хозяйстве значительную роль 
играет производство мясной 
продукции. Совхоз должен 
продать государству 203 тон
ны мяса, продано пока 114 
тонн. Для увеличения произ
водства мяса в совхозе созда
но два откормочных гурта. 
Вес каждого животного не ме
нее 240 килограммов. Сдаем 
государству скот не ниже сре
дней упитанности В Натальи- 
не создается мясное стадо в 
количестве 230 голов Ведет
ся межпородное скрещива
ние, Сейчас в совхозе на 
откорме находится 350 голов. 
Это 8 основном свиньи и кру
пно-рогатый скот. Значитель
ных успехов добились пастухи 
откормочного стада В Родя- 
кове пастухом Большаковым 
И В за 8 месяцев получен 
среднесуточный привес каж
дой головы по 550 граммов, а 
полукилограммовых привесов 
добился пастух Пустынской 
бригады Валтовского отделе
ния Куликов С. Т.

Можно сейчас сказать, что 
план по продаже мяса совхо
зом будет выполнен Но успо
каиваться на достигнутом вап- 
товским животноводам не при
дется. Получить как можно 
больше молока и мяса—основ
ная цель всех рабочих заня
тых в производстве молочно- 
мясной продукции.

824 человека детей рабочих, 
служащих нашего завода и 
различных городских органи
заций В городском лагере за 
средства завкома отдыхало 
100 детей.

Много в нашей области ту
ристических, увлекательней
ших маршрутов. Мы выдали 
например, таких путевок 20 
штук На пароходе по марш
руту: «Горький- Москва -Горь
кий» счастливые обладатели 
воочию убедились в красоте 
наших необ’ятных просторов, 
посмотрели столицу нашей 
Родины, другие города России.

Запомнится экскурсия, и 
притом бесплатная, организо
ванная в город Октябрьской 
колыбели, в город Ленина. 
Здесь побывало 15 детей ра
бочих и служащих завода.

С каждым годом завком 
профсоюза судостроительно
го завода стремится как мож
но полнее удовлетворять все 
запросы рабочих, служащих и 
ИТР, Забота о человеке—глав
ное в нашей работе.

В. СОКОЛОВ, 
председатель организа

ционно-массовой комиссии 
завода «Ока».

Фото К. МОСЬКИНА.

Подымаем зябь

В. БАГРОВА, 
зоотехник совхоза 

«Валтовский»,

Забота о людях -  главное
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Г р и п п  —
у  в а ш е г о  п о р о г а
Зимой 1969-1970 гг, ожи

дается под'ем заболеваемости 
гриппом. Возбудителем этого 
опасного инфекционного за
болевания является вирус типа 
А «Гонконг 69». Грипп пере
дается с капельками слюны 
при разговоре, чихании, кашле 
на близком расстоянии, а так
же через поцелуи, рукопо
жатия, общее полотенце, посу- 
ду, другие предметы общего 
пользования.

Чтобы уберечь себя и ок
ружающих от гриппа, прикры
вайте нос и рот при кашле и 
чихании. Чаще мойте руки, 
избегайте рукопожатий. Избе
гайте переохлаждения тела. 
Ноги должны быть сухими и в 
тепле. Пользуйтесь отдельным 
полотенцем, носовым платком 
и другим бельем. Чаще 
проветривайте комнату. Укреп
ляйте свой организм спортом, 
чаще бывайте на свежем воз
духе.

Детей с признаками гриппа 
не пускайте в школу, детсад, 
ясли и к другим детям.

Матери, больные гриппом, 
при уходе за ребенком и осо
бенно при кормлении ребенка 
прикрывайте нос и рот марле
выми повязками, Если в семье

кто-нибудь заболел гриппом, 
больного немедленно нужно 
отделить от здоровых членов 
семьи. Если нет отдельной 
комнаты, загородите кровать 
больного ширмой и прос
тынью. Чаще проветривайте 
комнату, тепло укрывая боль
ного.

Уборку в квартире проводи
те только влажным способом, 
добавляя в воду 10-процент
ный раствор хлорамина и 10- 
процентмым раствором хлор
ной извести. Хлорамин и хлор
ную известь можно купить в 
аптеке.

У больного должна быть 
отдельная посуда, постельные 
принадлежности и т. д. Точно 
соблюдайте все назначения 
врача, соблюдайте все прави
ла борьбы с гриппом и тре
буйте их выполнения от ок
ружающих ,

Грипп —  заразная болезнь, 
опасная тяжелыми осложнени
ями, Особенно опасен грипп 
для детей раннего возраста. 
При заболевании гриппом не* 
медленно обращайтесь к вра
чу.

В. ОЗОЛИНА, 
врач-эпидемиолог Навашин

ской СЭС,

1

Башкирское

В СТРАН АХ С О Ц И А Л И ЗМ А  „

На снимках: будущие машинисты поездов бу
дапештского метрополитена. Венгерские специа
листы успешно ведут строительство первой оче
реди нового мегро. Движение поездов начнется 
4 апреля 1970 года в день 25-й годовщины ос
вобождения страны.

Студентка Гаванского университета Марта Ка
поте ведет урок физики на курсах по подготовке 
в университет. По призыву Союза молодых ком
мунистов студенты университета Кубы оказывают 
большую помощь в повышении общеобразова

тельного уровня работникам различных предпри
ятий и организаций, преподают в школах рабо
чей молодежи и на курсах по подготовке в вузы. 

Новый жилой район в словацком городе Мар
тин [ЧССР).

Фотохроника ТАСС,

Еще раз-осторожно;
дети!

Ка строительстве крупней
шей в стране Кармановской 
ГРЭС (Башкирия) начались пу
сконаладочные работы на вто
ром энергоагрегате мощ
ностью 300 тысяч киловатт. 
С вводом блока в строй элек
тростанция, которой недавно 
присвоено имя 50-летия Со
ветской Башкирии, будет да
вать 600 тысяч киловатт элек
троэнергии —  это половина 
мощности ее первой очереди. 
Когда строительство завер
шится полностью, мощность 
Кармановской ГРЭС достигнет 
4 миллионов киловатт. Она 
станет крупнейшей электро
станцией на Урале. Подоб
ных тепловых станций нет ни 
в одной стране мира.

... В жизни все начинается с 
малого, и все принадлежит 
большому. С первого кирпича 
начинается любое здание, с 
первой борозды—любой уро
жай, с первого шага_—  любой 
путь.

С крошечного притока Ка
мы— речушки Буй — началось 
Кармановское море: 35 квад
ратных километров зеркаль
ной площади, 146 миллионов 
кубических метров воды. Мо
ре сотворили люди. На его 
берегу высится огромное све
тло-серое здание и почти 
двухсотметровая труба рядом 
—  ГРЭС.

Энергия Кармановской ГРЭС 
предназначена для индустри
ального Урала. Когда строи
тельство завершится полно
стью, она станет одной из са
мых крупных в стране тепло
вых электростанций. К концу 
прошлого года ток дал первый 
турбоагрегат. Одновременно 
монтажники возводили второй 
и третий блоки. Строители
обязались пустить второй в 
конце нынешнего года, а тре

тий к 100-летию со дня рожде
ния В. И. Ленина.

Кармановская ГРЭС осна
щена новейшей современной 
вычислительной техникой,
энергоблоки обслуживает ма
шина ИВ-500, которая одно
временно производит 500 опе
раций и информирует дежур
ного о работе агрегатов. Ров
ный свет, деловая тишина—  
впечатление такое, что ты не 
у пульта управления гигант
ским котлом и турбиной, а в 
лаборатории научно - исследо
вательского института. Одна за 
другой загораются и гаснут 
красные, синие, желтые, зеле
ные сигналы на панеле пуль
та. Дежурный оператор, сни
мая трубку телефона, набира
ет номер— и ему немедленно 
отвечают Свердловск Черепо
вец Уфа... Малейшее откло
нение от заданного режима— и 
погрешность немедленно ис
правлена.

Огромный котел размером с 
двенадцатиэтажный дом, из
готовленный в Подолии, сов
сем недавно считался уни
кальным, Сейчас же гиганты 
стали привычными для совре
менных тепловых электро
станций.

Крупными блоками прихо
дят детали агрегатов с заво
дов на стройку. Это облегчает 
монтаж, Кармановцы, приме
нив сетевой график, еще бо
лее уплотнили сроки монта
жа. В то время, когда только 
возводились стены корпуса, 
одновременно велась сборка 
узлов котлов. Драгоценное 
время было выиграно. Сейчас 
монтажники подготовили блок 
к последним предпусковым 
операциям. Водная и кислот
ная промывки, паровая про
дувка, паровое опробование 
показывают, что машины пол
ностью готовы к пуску. Холо
стое опробование ведут брига

ды братьев Бисеровых. Эта 
фамилия хорошо известна на 
стройке. Бригады, которые 
уже много лет возглавляют 
братья, здесь называют «би- 
серовскими университетами». 
И если ты ученик Егора Ти
хоновича или Сергея Тихоно
вича,— значит1 будешь боль
шим мастером. Братья сорев
нуются, соревнуются их брига
ды.

Кармановскую ГРЭС возво
дит многотысячный коллектив 
строителей и монтажников. 
Среди них и ветераны, прини
мавшие участие в сооружении 
крупнейших электростанций, и 
молодежь, только начинающая 
свой трудовой путь. «Карма- 
новка» стала школой для со
тен девушек и юношей. Сред
ний возраст работающих на 
станции—25 лет. Стройка мно
гонациональная: из 53 респу
блик и областей с’ехались сю
да строители и энергетики. 
Добрая -молва идет о моло
дежной бригаде Валентина 
Мочалина с кармановского 
участка треста «Уралэнерго- 
монтаж». Эти улыбчивые, за
горелые парни в коричневых 
защитных касках монтировали 
первую турбину, и вот досро
чно завершили монтаж вто
рой.

Новое электрическое солн
це встает над Башкирией,Сей

час в республике вырабаты

вается электроэнергии в шесть 

раз больше, чем во всей 

царской России в 1913 году. 

А как изменится это соотно

шение, когда войдет в строй 

на мощность всех четырех 

миллионов киловатт Карма
новская ГРЭС

В. иткин, 
корр. ТАСС.

«Водители транспорта! По
стоянно проявляйте заботу о 
пешеходах. Будьте особенно 
внимательны к детям!»

«Родители! Берегите жизнь 
детей.,, Учите детей соблю
дать Правила уличного движе
ния».

Эти обращения к родите
лям есть в Правилах движе
ния.

Скажите, ну кто из родите
лей желает зла, увечья свое
му сыну или дочери, внуку, 
родственнику, вообще чело
веку? Никто.

А мы тем более.
И все же приходится кон

статировать, что отдельные 
родители не стремятся поча
ще напоминать детям о Пра
вилах уличного движения, пре
доставляют своим детям пол
ную свободу действий.

Юрию Казанцеву всего 12 
лет. А он вовсю раскатывает 
с пятилетним пассажиром на 
раме велосипеда. Неправиль
ный поворот, ухаб — и ребе
нок может оказаться под ко
лесами велосипедиста или же 
идущего вслед транспорта.

Напоминаем отцу Юрия, Ка
занцеву В,.работающему в за
воде «Ока» в цехе №  1, что 
надо интересоваться, как и где 
проводит свободное время 
его сын, раз’яснять ему Пра
вила движения, требовать не
уклонного их исполнения.

Только совместные требова
ния работников ГАИ и роди
телей приведут к желаемым 
результатам: на улицах горо
да не будет нарушений пра
вил, а следовательно, и ава
рий.

Родителям Гущина Саши 
следует также хорошенько по
размыслить; стоит ли сына по

сылать в «ответственные» хо
зяйственные поездки.

Или такой факт Игорю Че
лышеву 6 лет. Он владелец 
детского велосипеда. И ему, 
видимо) предоставляется са
мому выбирать маршруты 
прогулок на своем велосипе
де, Недавно Игорь, прожива
ющий на улице Лепсе, оказал
ся на улице Ленина, где ин
тенсивное движение автомо
тотранспорта. Не стоит, по- 
моему, раз’яснять, к чему мо
гут привести такие прогулки 
Игоря. Скажу только, что до 
беды недалеко, и тогда роди
тельскому горю помочь труд
но, а зачастую невозможно.

И еще раз хочется напом
нить:

Водители транспорта! Будь
те осторожны на дорогах, бе
регите жизнь человека!

Родители! Требуйте от своих 
детей соблюдения Правил 
уличного движения.

Б, ИВЛЕВ, 
инспектор ГАИ,

Редактор С, А. К А Р  Н А ЕВ ,
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| требуются на постоянную 1 
1 работу грузчики, засыпщики 1 
\ муки и агент по снабжению, | 
> Администрация,
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